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À l’occasion de l’Assemblée générale du 16 juin, notre Conseil 
d’administration a été entièrement renouvelé, car rappelons-le, la 
Technopole Quimper-Cornouaille est une association loi 1901. A ce 
titre, nous avons besoin de l’engagement citoyen d’entrepreneurs, 
de responsables de laboratoires, d’établissements d’enseignement 
supérieur et d’élus. Ensemble, ils forment le triptyque sur lequel repose 
notre action : entreprise, recherche et territoire.

Ce moment important de notre vie associative a vu un renouvellement significatif au 

sein du collège entreprises, avec l’arrivée d’Agriprotech, des Ateliers Fouesnantais, de 

la Coopérative Le Kœur et de la Maison Chancerelle, qui rejoignent le Cabinet Ipside, 

le Crédit Agricole, Entech SE, H2Gremm, Jean Hénaff SA, Océane Alimentaire et Sarl 

Dréau, ces derniers ayant renouvelé leur mandat.

Du côté de l’enseignement supérieur et de la recherche, l’Adria, le CEA Tech Bretagne, 

l’Ecole d’ingénieurs Esiab, IUT de Quimper, le Laboratoire LUBEM, les lycées Le 

Likès et Thépot, le Museum National d’Histoire Naturelle et l’Université de Bretagne 

Occidentale forment le second collège. 

Notre Conseil se complète par les représentants de chaque EPCI du Sud Finistère et 

du Conseil régional, au titre du 3ème collège.

À la suite de cette élection, le Conseil d’administration a nommé Olivier LE STRAT 

(H2Gremm) Président de la Technopole, Mireille PEUZIAT (Jean Hénaff SA) comme 

Secrétaire et Marie LE GUEN (Océane Alimentaire) en tant que Trésorière. Ce 

Bureau est complété par Louis COROLLER (Lubem) en tant que VP Enseignement 

Supérieur Recherche, Jo DRÉAU (Sarl Dreau) comme VP Entreprises ainsi que les 

administrateurs : Forough DADKHAH (Quimper Bretagne Occidentale), Anne-Laure 

PERES (Coopérative Le Kœur) et Philippe CLOAREC (Maison Chancerelle).

Avec l’équipe, nos administrateurs sont vos points de contact. Faites-nous part de vos 

attentes vis-à-vis de la Technopole Quimper-Cornouaille. Partagez vos idées et vos 

aspirations !

En mon nom, ainsi que celui de l’équipe, nous souhaitons remercier chaleureusement  

tous les membres de notre Conseil d’administration pour leur temps, leurs conseils et 

leur bienveillance.

Ronan LE DEN 
Directeur

une mission passionnante : l’innovation

Une gouvernance nouvelle, engagée dans 
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En février 2022, la Mission French 
Tech lançait le Pacte Parité 
pour faire progresser la place 
des Femmes dans l’écosystème 
numérique. Au travers du Pacte 
Parité, la French Tech propose 
5 premiers engagements s’adres-
sant à des sujets de gouvernance, 
de formation, de recrutement, de 
représentation et de parentalité. 
Gaël LE GOC, responsable RSE 
& communication, partage l’en-
gagement d’Entech dans cette 
dynamique et les actions mises 
en place dans le cadre du Pacte 
Parité.

Qu’est ce qui a motivé la signa-
ture du Pacte Parité ? 
Le sujet de la parité est un engagement 

depuis plusieurs années déjà. Le constat 

a été rapide, ne serait-ce qu’au regard de 

nos enjeux en matière de recrutement 

pour les postes techniques : le nombre 

de candidatures reçues de la part des 

femmes est faible alors que notre secteur 

est attractif.

Je ne vais pas revenir sur toutes les 

raisons qui expliquent cette situation car 

de nombreuses études existent déjà sur 

le sujet. Néanmoins, je peux témoigner 

de la mise en place d’une démarche 

volontariste de la part d’Entech au plus 

haut niveau. Cette signature n’est que 

la mise en lumière de cette politique 

interne : nous contribuons à l’initiative du 

réseau lancée en 2022, comme d’autres 

acteurs font progresser la part des 

femmes dans l’écosystème français.

Quelles sont les actions que vous 
avez mises en place en interne 
pour favoriser la mixité ? 
La première d’entre elles : la promotion 

de nos métiers techniques auprès des 

jeunes filles. Nous participons activement 

à certains événements. Le dernier en 

date, les Olympiades des Sciences de 
l’Ingénieur, a eu lieu en mai dernier à 

Quimper. Christopher FRANQUET, notre 

PDG a témoigné de son parcours et de 

ses convictions auprès des élèves et a 

insisté sur le parcours des femmes dans 

l’industrie. Pour ma part, j’ai profité de 

ces échanges avec eux pour encourager 

les jeunes filles à poursuivre leurs études 

dans le domaine technique. 

Autre initiative forte, le fait de se doter 

d’instances de gouvernance les plus 

équilibrées possibles pour s’enrichir 

d’expériences différentes. A ce titre, 

50 % de notre conseil d’administration est 

féminin. Depuis octobre 2022, j’ai rejoint 

le comité de direction, je contribue 

donc à le féminiser ! Je suis convaincue 

que nous pouvons aller encore plus 

loin en encourageant l’accès des 

femmes à des postes à responsabilités. 

L’engagement d’Entech ne s’arrête pas 

là, je peux citer aussi notre volonté de 

lutter contre le sexisme. Un programme 

de sensibilisation sera déployé auprès 

des collaborateurs pour les mobiliser sur 

le sujet de la prévention et du traitement 

de ce type de situation. Enfin, la direction 

de l’entreprise est attentive à la garantie 

de l’égalité salariale entre les femmes et 

les hommes ou encore l’accès équitable 

aux formations. Nous œuvrons dans 

ce sens, à commencer par appliquer 

l’égalité salariale dès l’embauche et en 

tenant des indicateurs pour nous évaluer. 

Quels sont les objectifs que vous 
espérez atteindre en signant le 
Pacte Parité ? 
En premier lieu, augmenter la part des 

femmes dans l’effectif. Aujourd’hui, nous 

ne sommes qu’à 20 %. Nous poursuivrons 

notre démarche de valorisation des 

métiers techniques auprès des femmes, 

nous réaffirmerons les principes 

d’équilibre entre vie professionnelle et vie 

personnelle (plages horaires, télétravail, 

droit à la déconnexion...).

Jusqu’à présent, la représentation de 

l’entreprise a été essentiellement et 

légitimement assurée par Christopher 

FRANQUET. En signant ce pacte, nous 

souhaitons faire en sorte que les porte-

paroles soient paritaires. L’incarnation de 

cet engagement peut se traduire par le 

fait qu’aujourd’hui, c’est moi-même qui 

répond à cette interview ! 

Comment les équipes d’Entech 
perçoivent cette démarche ?
Il y a de l’attente de la part de nos 

collaborateurs et collaboratrices qui se 

montrent enthousiastes aux initiatives 

prises. Je sais qu’ils sont attentifs aux 

actions concrètes au-delà des discours. 

La signature du Pacte Parité est la 

traduction de notre politique volontariste 

et la mise en valeur de nos engagements. 

une nouvelle ère d’équité

Entech et le Pacte de Parité : 

Gaël LE GOC
responsable RSE & communication 

gael.legoc@entech-se.com

02 98 94 44 48

C O N T A C T
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Les accélérateurs sont devenus un 
moyen de plus en plus populaire 
et précieux dans le parcours 
entrepreneurial pour changer d’échelle, 
étape ô combien délicate pour les 
entreprises. Ces différents programmes 
offrent tout une gamme de services 
pour aider les entreprises prometteuses 
à donner vie à leur vision, accroître leur 
probabilité de succès et propulser leur 
potentiel de croissance. 

Depuis fin 2022, le projet européen Food-

scalEUp s’attèle précisément à encoura-

ger le développement de l’écosystème 

d’accélération de l’agroalimentaire numé-

rique. Il s’agit notamment de proposer des 

services d’accélération de meilleure qua-

lité, d’amplifier le réseau et le partage de 

connaissances entre régions européennes 

émergentes, modérées et en pointe en 

matière d’innovation* et de favoriser l’im-

pact sur les startups et PME agroalimen-

taires pour leur changement d’échelle. 

Food-scalEUp réunit 10 partenaires, espa-

gnols, allemands, néerlandais, hongrois 

et français comme les pôles de compéti-

tivité Innov Alliance et Valorial, ainsi que 

Normandie Incubation et la Technopole 

Quimper-Cornouaille**.

La première étape a été de mener une 

enquête auprès de 70 entreprises de 

11 régions d’Europe ayant bénéficié de 

services d’accélération au cours des 3 der-

nières années. L’analyse croisée a permis 

de dégager les besoins et axes d’amélio-

ration présentés sur le schéma ci-dessous.

Cette ressource d’analyse a été complé-

tée par des échanges de bonnes pratiques 

entre pairs, entre services d’accélération. 

Place maintenant à l’expérimentation ! 

S’appuyant sur une approche co-créative, 

des terrains pilotes vont être lancés cette 

fin 2023 et en 2024 dans les régions dites 

émergentes & modérées en matière d’in-

novation* pour tester de nouveaux ser-

vices d’accélération - pouvant toucher à la 

formation, au mentorat, à l’évènementiel, 

au financement… - avant d’être déployés 

plus largement. En France, cette étape 

Food-scaleEUp se déroulera en premier 

lieu en Pays de Loire et Normandie. La 

mise en dynamique européenne de ce 

travail sera un vrai vecteur de fertilisation 

croisée. Autant d’enseignements pour les 

accélérateurs existants et futurs en région !

Food-scalEUp : challenger l’écosystème d’accélération 

de l’agroalimentaire numérique !

Rozenn LE VAILLANT
Cheffe de projet 

Europe & Innovation

rozenn.levaillant@tech-quimper.fr

C O N T A C T

Jeudi 19 octobre, 
14 h / 20h

Parc des expositions de 
Penvillers - Quimper

Digital Inspirationnel est une 
conférence pendant laquelle 
les fondateurs d’entreprises 

bretonnes partagent 
l’intégration réussie du digital 

au sein de leur structure.

www.digital-inspirationnel.bzh

Mardi 7 novembre, 
9h / 13h

Centre des congrès du 
Chapeau-Rouge à Quimper

Pilotée par ENI Ecole 
Informatique, la CCIMBO 
de Quimper et la French 

Tech Brest Bretagne Ouest, 
Femmes et Numérique est 
une action construite pour 
informer sur les métiers du 
numérique, découvrir les 
formations existantes sur 
le territoire et encourager 

l’entrepreneuriat au féminin 
comme au masculin.

www.femmes-numerique.bzh

Conférence agroalimentaire

Transformation profonde du 
système alimentaire à horizon 
2050 : entre signaux faibles et 

alertes fortes

Jeudi 30 novembre, 
9h / 12h30  

Centre des congrès du 
Chapeau-Rouge à Quimper

Programme en cours de 
construction

www.tech-quimper.bzh

Food-ScalEUp

Volet
Écosystème

Volet
Services
Business

Un écosytème mieux connecté entre les différentes
parties prenantes (universités, entreprises, ...)

Une nécessaire sensibilisation des opportunités
d’accélération sur les territoires

Un appui pour développer des partenariats fructueux
(clients, grands groupes, à l’international, ...)

Un accompagnement personnalisé basé sur une
approche pragmatique

Un appui à la construction des équipes de
l’entreprise et à l’attraction de talents

Un meilleur accès au financement €

*Regional and European Innovation Scoreboard - Regional Innovation Scoreboard 2023 - Publications Office of the EU (europa.eu)

** La Technopole est partenaire associé de Valorial

A G E N D A
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Installée à Brest, Carrières Nomades 
est une entreprise qui facilite 
la mobilité professionnelle et 
personnelle des salariés depuis 2015. 
Rencontre avec Annabel MARTIN 
qui œuvre à l’épanouissement des 
parcours professionnels et personnels 
de ses clients.

Pouvez-vous nous présenter votre 
entreprise ? 
Carrières Nomades est une entreprise de 

« relocation » qui comprend l’ensemble 

des services qui favorisent la mobilité, 

dont celle des salariés. Nous travaillons 

sur l’ensemble du territoire (Métropole 

et Drom), grâce à nos partenaires de la 

relocation, spécialistes de leur secteur 

géographique et notre équipe basée à 

Brest. Nos clients sont des entreprises, 

de toute taille et secteurs d’activité et des 

acteurs publiques. Nous accompagnons 

aussi les particuliers, qui ont un projet 

de changement de vie, que ce soit dans 

un contexte professionnel ou non, et les 

assistons dans leur installation.

Quels sont les principaux services 
proposés ? 
Nous proposons une large gamme de 

services pour répondre aux besoins 

des entreprises et des candidats 

comme la recherche de logement 

locatif pour un jeune actif, la réalisation 

de devis (déménageurs, assurance…), 

la contractualisation d’un contrat 

d’énergie, la recherche d’école pour les 

enfants, l’ouverture de compte bancaire 

ou affiliation à la sécurité sociale… Nous 

accompagnons également la mobilité 

des conjoints en diffusant leur CV dans 

notre réseau. 

Comment aidez-vous les 
entreprises à recruter des talents ? 
Ces dernières années, deux facteurs 

convergent : la pénurie de main-d’œuvre 

due à une période de quasi plein emploi 

et la tension sur le marché immobilier 

locatif. Dans ce contexte, les entreprises 

cherchant à attirer les meilleurs talents 

et à se démarquer développent leur 

marque employeur. C’est là que nous 

intervenons en tant que « facilitateurs », 

veillant à ce que les problématiques 

de logement et d’installation sur un 

nouveau territoire ne compromettent 

pas un recrutement. Les attentes 

des salariés ont évolué, et l’aspect 

« accompagnement » est désormais 

une demande concrète. La difficulté 

d’arriver dans une nouvelle région, sans 

réseau local, rend l’intégration complexe 

pour les nouveaux arrivants. Notre rôle 

est de mettre à profit notre expertise et 

nos solides relations établies au fil des 

années pour aider nos clients à trouver 

un véritable foyer où ils souhaiteront 

s’épanouir durablement ! 

Un exemple concret est celui d’une 

coopérative laitière de l’Ouest français 

qui a fait appel à nous pour accompagner 

son nouveau collaborateur venu de la 

région parisienne. Non seulement nous 

l’avons aidé à s’installer, mais nous avons 

également soutenu sa conjointe dans 

sa recherche d’emploi en appuyant sa 

candidature auprès des Ressources 

Humaines du Centre Hospitalier local, ce 

qui a été déterminant pour décrocher le 

bail de location de leur nouvelle maison.

Quels sont vos futurs projets ? 
Nous souhaitons contribuer aux enjeux 

sociétaux, que ce soit ceux du handicap, 

ou intergénérationnels par le soutien de 

projets d’aide à l’inclusion sociale. A titre 

d’exemple, nous venons de mettre en 

place un partenariat avec une résidence 

sénior pour l’hébergement temporaire 

de nouveaux arrivants actifs.

en mobilité professionnelle

Carrières Nomades : l’expertise 

www.carrieresnomades.com

PLUS D’INFOS

Annabel MARTIN

Annabel MARTIN
Directrice d’agence

annabel.martin@carrieresnomades.fr

06 37 76 90 23

C O N T A C T
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Dans un contexte où les entreprises 
doivent faire face à de multiples 
enjeux, la question du lien entre elles, 
est de plus en plus importante, pour 
gagner en efficacité, être innovantes et 
trouver des réponses. La Technopole 
impulse, dès cette année, le CAIRN, 
une nouvelle initiative collective à 
destination d’entreprises matures de 
filières industrielles de Cornouaille. 
Présentation de cette dynamique par 
Fabien LE BLEIS, chef de projet agroa-
limentaire à la Technopole.

Une ambition de créer des syner-
gies au croisement des filières
Ce n’est plus à démontrer, la contribu-

tion des écosystèmes d’innovation et 

des entreprises en réseau représente 

un atout essentiel à une économie 

compétitive, inclusive et soutenable. 

Né de la volonté d’acteurs indus-

triels, le CAIRN (Cercle des Acteurs 

de l’Innovation en CoRNouaille) vise à 

créer un flux dynamique de commu-

nication entre pairs en matière d’in-

novation. Bénéficier de l’expertise, 

de retours d’expériences de chaque 

membre et insuffler un élan de 

soutien participent à la mise en place 

de cet espace de solidarité bienveil-

lant, sécurisé et de proximité. Son 

intention finale est de partager des 

informations, des bonnes pratiques 

et de trouver concrètement des 

réponses à des initiatives, des projets 

ou des problématiques rencontrées 

en entreprise, grâce à une commu-

nauté apprenante et volontaire.

Une communauté multi-filières 
d’industriels volontaires,  passionnée 
par l’innovation 
Le CAIRN cible un groupe stable et 

informel de responsables d’inno-

vation d’entreprises de Cornouaille 

qui partagent des préoccupations 

professionnelles communes (inno-

vation, management, recrutement, 

financement...). L’une des spécificités 

du CAIRN est de favoriser le décloi-

sonnement entre acteurs d’horizons 

différents représentant les filières de 

l’agri-agroalimentaire, du maritime, 

de l’énergie, de la santé, des techno-

logies de pointe, de l’électronique, 

de la finance et des assurances. A ce 

jour, la communauté est constituée 

de 12 entreprises.

Une première série d’initiatives à 
venir
Sur un rythme d’environ quatre temps 

clés par an, des actions concrètes 

seront co-construites par les 

membres du CAIRN avec l’appui de la 

Technopole. Des attentes communes 

ont d’ores et déjà été exprimées à 

partir de situations de travail. Elles 

se traduiront par des ateliers théma-

tiques, des interventions extérieures 

ou encore des visites avec des orga-

nismes à la pointe de l’innovation. 

Cette nouvelle dynamique d’intelli-

gence collective sera portée par l’en-

gagement et le partage de valeurs 

communes (confiance, parler vrai, 

confidentialité) et expérimentée en 

mode Test & Learn en 2023/2024 !

« S’enrichir des expériences 
de mes pairs est essentiel 
à mes yeux. Il est amusant 
de constater à quel point, 
malgré nos domaines 
éloignés, nous partageons des 
problématiques communes. »

Gurvan PORHIEL 

Ingénieur R&D 

en charge de 

l’innovation

« L’innovation nécessite de 
s’ouvrir au monde qui nous 
entoure. Prof itons du maillage 
local et de la diversité des 
acteurs du territoire pour 
s’enrichir et renforcer la 
compétitivité 
de nos 
entreprises. » 

Caroline 

GUIVARC’H 

Directrice RMDI

« Un format innovant 
d’échange sur des sujets 
très variés, qui permet de f il 
en aiguille de partager et 
travailler en réseau local sur 
des problématiques clefs de 
l’innovation et du territoire. »

Chantal LE GRAËT 

Chargée de projets 

R&D et PI

# E C O S Y S T È M E

d’innovation multi-filières en Cornouaille
CAIRN, émergence d’une communauté 

C O N T A C T

PROCHAINE

RENCONTRE

Lundi 2 octobre

17h/19h

Fabien LE BLEIS
Chef de projet agroalimentaire

fabien.lebleis@tech-quimper.fr

Intéressé·e par cette initiative ? Vous êtes en charge 

de l’innovation dans une entreprise à activité 

industrielle en Cornouaille, prenez contact avec :
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Yavna JAHADJEE, directrice des 
investissements pour Sowefund et 
François FAUVIN, chargé d’investis-
sements pour Go Capital répondent à 
nos questions. 

Quelles réponses apportez-vous 
au financement des jeunes entre-
prises innovantes ? 
François FAUVIN : Depuis 20 ans, 

GO Capital accompagne les projets 

ambitieux et innovants alliant impact, 

performance financière et intérêt 

pour le tissu économique régional. 

Nous privilégions les investissements 

en capital : cela permet aux startups 

de renforcer leurs capitaux propres 

tout en constituant un fort effet de 

levier sur de la dette classique. Cette 

approche consiste à échanger des 

fonds contre une part de la société 

dont nous devenons actionnaire, GO 

Capital est donc associé aux prises 

de décisions clés de la société. Nos 

interventions financières s’accom-

pagnent d’un soutien opérationnel et 

stratégique, en leur mettant à dispo-

sition l’expertise de nos directeurs 

d’investissement et un large carnet 

d’adresses. 

Yavna JAHADJEE : Sowefund est une 

plateforme spécialiste du finance-

ment en actions de startups inno-

vantes par le biais d’investisseurs 

privés, particuliers ou professionnels 

(Business Angels, VC, family offices…). 

Nous promouvons l’innovation en la 

conjuguant avec un fort engagement 

social et environnemental. Notre 

objectif est de donner accès au grand 

public à l’investissement en startup 

en proposant à notre communauté de 

devenir actionnaire des entreprises. 

Coté startup, nous les accompagnons 

pendant toute la durée de leur levée 

de fonds : aide juridique, commer-

ciale, marketing, communication… 

A qui s’adressent vos outils de 
financement ? 
YJ : Sowefund accompagne les star-

tups dans tous les secteurs de l’inno-

vation, et quel que soit leur stade de 

maturité. Nous pouvons par exemple 

intervenir en pré-seed, c’est à dire sur 

des stades très précoces de matu-

rité, avant la mise sur le marché. Nos 

tickets d’intervention minimum sont 

de 250k€. 

FF : Go Capital cible des projets ambi-

tieux de l’amorçage au capital déve-

loppement, sur tout type de secteur, 

pouvant afficher une solide barrière 

technologique ou une forte traction 

commerciale. Nous soutenons les 

startups régionales à travers deux 

fonds complémentaires. GOCA3, 

notre fonds d’amorçage, investit 

de 500k€ à 3M€ dans des projets 

deeptech et d’innovation digitale en 

phase initiale favorisant une crois-

sance rapide. OV4, notre fonds de 

capital-risque, se concentre sur des 

sociétés plus établies, générant 1M€ 

à 20M€ de chiffre d’affaires, avec des 

investissements de 1M€ à 5M€, privi-

légiant la durabilité et l’internationali-

sation.

En 2023, Go Capital a également lancé 

le fonds Impact Océan Capital pour 

investir dans les entreprises tech-

nologiques œuvrant dans le secteur 

maritime. Notre ticket d’intervention 

minimal est de 500k€. 

                                                               

 Parlons-en !
Levée de fonds ?

Yavna JAHADJEE 
Directrice des investissements 

yavna@sowefund.com 

01 42 40 54 45

C O N T A C T S

François FAUVIN
Chargé d’investissements 

francois.fauvin@gocapital.fr

Malo LE DEN
Chargé d’investissements

malo.leden@gocapital.fr

02 99 35 04 00
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# Z O O M  S U R  ( S U I T E )

Quels sont vos critères d’investis-
sement ? 
FF : Moins le projet a une compo-

sante deeptech, plus nous sommes 

sensibles à la dynamique des premiers 

indicateurs commerciaux : preuve de 

concept transformée en projets client, 

un nombre d’utilisateurs actifs régu-

liers en hausse, des contrats commer-

ciaux renouvelés et récurrents, un 

taux de perte de clientèle relative-

ment faible…. La taille du marché est 

également un critère important, et 

est analysée selon l’intensité concur-

rentielle du secteur adressé. Enfin, la 

qualité de l’équipe dirigeante est un 

élément fondamental : elle doit être 

capable de développer le plus effica-

cement possible la société sur le long 

terme. 

YJ : Nous considérons une entre-

prise lorsqu’elle répond à minima aux 

critères suivants : 

 – Une idée innovante, dans son produit/ 

service ou son mode de distribution,

 – Une équipe qui possède les compé-

tences nécessaires pour mener son 

projet à bien,

 – Un business plan solide, cohérent et 

réaliste. 

Quels conseils donneriez-vous aux 
jeunes entrepreneurs ? 
YJ : Pour réussir sa levée de fonds, il 

est essentiel de présenter un business 

plan financier sur 5 ans ainsi qu’un 

pitch deck. Il faut également maitriser 

sa levée de fonds : montant recherché, 

horizon du closing, éléments de 

communication…. Enfin, il faut être 

conscient qu’une levée de fonds dure 

en moyenne 6 à 9 mois et par consé-

quent, il faut avoir une trésorerie suffi-

sante jusqu’à l’obtention des fonds. 

FF : Il faut considérer la levée de fonds 

comme un moyen d’atteindre des 

objectifs plutôt que comme une fin en 

soi. Une société peut ne pas être « VC 

compatible » et devenir tout de même 

une très belle réussite commerciale en 

sollicitant d’autres formes de finan-

cements. Le dirigeant doit être prêt à 

consacrer du temps à cette démarche, 

préparer les documents présentant le 

projet (Excel du plan d’affaires, deck, 

mémorandum…) et anticiper les ques-

tions sur lesquelles l’équipe dirigeante 

sera challengée : taille de marché, 

roadmap commerciale et produit, 

circuit de commercialisation….
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